
	  
	  
	  
	  

	  



	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	   CNBA	  -‐	  Collectif	  Nuisances	  Bruits	  Autoroute	  ;	  siège	  N°	  55	  Capitou	  de	  
l’Esterel	  
Est	  un	  regroupement	  de	  63	  bastidons,	  représentant	  environ	  150	  personnes,	  signataires	  
d’une	  pétition	  en	  2014.	  
En	  relation	  régulière	  avec	  la	  direction	  des	  opérations	  et	  de	  l’acoustique	  de	  la	  Sté	  
VINCI/ESCOTA	  au	  siège	  national	  de	  Mandelieu,	  en	  vue	  d’obtenir	  l’amélioration	  de	  notre	  
environnement	  acoustique.	  
DERNIER	  CONTACT	  :	  Réunion	  du	  22	  Mars	  2018	  à	  Mandelieu	  
Etaient	  présents	  :	  
CNBA	  :	  	  Hubert	  LURAT	  ,	  responsable	  du	  Collectif	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Michel	  LAMBERT	  ,	  membre	  du	  Conseil	  Syndical	  
VINCI/	  ESCOTA	  :	  	  Mr	  Xavier	  RICHER	  de	  FORGES,	  Directeur	  des	  opérations	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Mme	  Magali	  TOSCHI,	  Responsable	  acoustique	  
Récentes	  nouvelles	  Mesures	  Acoustiques	  	  
A	  notre	  initiative,	  suite	  à	  une	  visite	  chez	  VERITAS	  ,	  bureau	  d’Aix	  en	  Provence,	  cet	  
organisme	  Agrée	  nous	  à	  établi	  un	  devis	  pour	  une	  semaine	  de	  mesures	  acoustiques	  
«	  règlementaires	  ».	  
Notre	  regroupement	  en	  «	  Collectif	  »	  n’ayant	  pas	  de	  trésorerie,	  à	  notre	  demande,	  	  
V/Escota	  	  a	  bien	  voulu	  prendre	  le	  coût	  à	  sa	  charge.	  
Il	  a	  été	  décidé	  pour	  réaliser	  ces	  mesures	  la	  période	  du	  09	  au	  16	  Octobre	  2017	  
Un	  Rapport	  en	  a	  été	  établi	  	  le	  04	  Janvier	  2018	  par	  Mr	  Arnoult	  ,	  Sté	  VERITAS.	  
RAPPORT	  VERITAS	  –	  en	  Résumé.	  
	  Des	  extraits	  ci-‐joints	  en	  annexes	  éclaireront	  	  le	  lecteur	  sur	  son	  contenu	  ;	  5	  P.	  .J	  
Un	  sonomètre	  (agrée)	  installé	  au	  N°	  53,	  en	  façade	  côté	  autoroute	  a	  enregistré	  H/24	  le	  
bruit	  ambiant,	  alors	  qu’une	  mini	  -‐station	  météo	  relevait	  les	  conditions	  atmosphériques.	  
Ces	  données	  ont	  fait	  l’objet	  des	  calculs	  règlementaires	  pour	  définir	  les	  valeurs	  
«	  moyennes	  »	  du	  bruit	  (	  catégorie	  transport	  routier)	  en	  Décibels	  «	  A	  »	  	  
Les	  valeurs	  moyennes	  définissent	  un	  bruit	  ambiant	  permanent	  de	  53	  à	  61	  DB	  A	  ;	  
quelques	  émergences	  dépassent	  les	  70	  DB	  A	  ;celles	  ci	  correspondent	  sans	  doute	  à	  des	  
véhicules	  à	  échappements	  non	  conformes.-‐	  des	  motos	  
La	  vitesse	  du	  vent	  oscille	  de	  0	  à	  1,6	  m/sec	  et	  son	  gisement	  de	  50	  à	  350°,	  soit	  une	  
dominante	  au	  Sud	  Ouest,(	  qui	  pousse	  le	  bruit	  vers	  l’Esterel.)	  
Le	  trafic	  quantifié	  par	  jour	  se	  réparti	  comme	  suit	  :	  
Véhicules	  légers	  :	  	  	  	  49497	  à	  	  60965	  -‐	  Poids	  lourds	  :	  	  	  1450	  	  à	  	  10521	  -‐	  	  Motos	  ?	  	  non	  
répertoriées	  
LEGISLATION	  EN	  VIGUEUR	  
Référence	  à	  la	  loi	  de	  1992	  dont	  le	  décret	  pris	  en	  1995,qui	  défini	  	  les	  niveaux	  de	  bruits	  
«	  admissibles	  »	  	  
ANCIENNES	  AUTOROUTES	  –	  70	  DB	  	  A	  
NOUVELLES	  AUTOROUTES	  –	  60DB	  	  A	  



NOTA	  :	  	  Le	  courrier	  du	  10	  Janvier	  2018	  de	  la	  Sté	  VINCI	  ,	  rappelle	  clairement	  ces	  données.	  	  
P.J.	  
DEBATS	  –	  ECHANGES	  –	  RECLAMATIONS	  ,	  lors	  de	  cette	  rencontre	  du	  22	  Mars	  2018	  	  
	  	  	  	  	  	  	  Nous	  trouvons	  regrettable	  que	  le	  fait	  d’élargir	  l’autoroute	  de	  2	  fois	  2	  voies	  à	  2	  fois	  3	  
voies,	  vers	  1993,	  ne	  modifie	  pas	  son	  classement.	  Cependant,	  vu	  le	  relief	  géologique,	  il	  
apparaîtrait	  difficile	  de	  construire	  un	  mur	  antibruit.	  
Néanmoins,	  le	  remplacement	  de	  la	  chaussée	  actuelle	  par	  un	  nouveau	  revêtement	  
absorbant	  plus	  silencieux	  aux	  effets	  de	  roulement,	  apporterait	  une	  amélioration	  
certaine.	  Disposition	  partagée,	  mais	  elle	  ne	  figure	  pas	  dans	  le	  programme	  tri-‐annuel	  	  
actuel,	  du	  concessionaire.	  
Le	  prochain	  projet	  doit	  être	  établi	  en	  2019,	  il	  n’est	  donc	  pas	  connu,	  et	  le	  tracé	  de	  	  ces	  
travaux	  de	  revêtement	  sera	  défini	  suivant	  le	  niveau	  de	  dégradation	  de	  la	  chaussée.	  Nous	  
prions	  cependant,	  pour	  	  sa	  très	  prochaine	  réalisation.	  
Il	  en	  est	  de	  même,	  du	  remplacement	  du	  rail	  de	  bordure	  actuelle	  par	  des	  murets	  en	  
béton(	  les	  plus	  hauts-‐	  110cms),	  ce	  qui	  aurait	  une	  double	  utilité,	  produire	  un	  phénomène	  
de	  dissipation	  d’une	  partie	  du	  bruit	  et	  de	  surcroit	  de	  former	  une	  barrière	  anti	  feu.	  
Considérant	  qu’en	  région	  PACA	  la	  vie	  est	  à	  l’extérieur	  75%	  du	  temps	  ;	  Les	  parties	  sont	  
en	  phase	  sur	  la	  réalité	  des	  nuisances	  et	  partagent	  l’utilité	  	  de	  ces	  dispositions	  qui	  
amélioreraient	  la	  qualité	  de	  l’environnement,	  mais	  aucune	  précision	  ne	  peut	  être	  fournie	  
dans	  le	  temps.	  
Enfin,	  nous	  évoquons	  	  les	  bruits	  d’échappements	  modifiés	  ou	  trafiqués,	  notamment	  des	  
motos	  ;	  ils	  sont	  excessivement	  nombreux	  et	  puissants	  de	  Mai	  en	  Septembre.	  
Une	  dernière	  question	  de	  V/ESC	  .	  –	  résultat	  du	  passage	  à	  110	  Kms/h	  ?	  -‐	  	  R	  :	  	  	  La	  dépose	  
des	  panneaux	  	  130	  Kms	  est	  une	  amélioration.	  
Pour	  terminer,	  Monsieur	  Xavier	  RICHER	  	  de	  FORGES,	  nous	  indique	  qu’il	  nous	  tiendra	  
informé	  en	  ce	  qui	  concerne	  les	  futurs	  travaux	  A	  8	  sur	  notre	  secteur	  ainsi	  qu’il	  soutiendra	  
notre	  réclamation	  sur	  les	  bruits	  d’échappement	  non	  conformes.	  
Nos	  relations	  cordiales	  et	  constructives	  avec	  la	  Sté	  VINCI/ESCOTA	  ,	  concessionnaire	  du	  
réseau	  A8,nous	  engagent	  à	  la	  tenir	  au	  courant	  	  de	  nos	  futures	  démarches	  .	  	  
Fréjus	  le	  31	  Mars	  2018	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Signé	  :	  H.	  Lurat	  	  -‐	  	  M.Lambert	  
Destinataires	  :	  le	  Site	  WEB	  du	  Capitou	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  La	  Sté	  Vinci	  Escota	  ;	  Dir	  des	  Opérations	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	   	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  



	  
	  
	  
	  
	  



	  
	  
	  
	  
	  



	  
	  
	  
	  
	  



	  


